
 
 
 

 

 

1ª ATA DE REUNIÃO N° 01/2023 

Local: Sala de reunião virtual (Plataforma TEAMS) 

Data: 31 de janeiro de 2023. Hora: 9h às 11h30 

NOME COMPLETO INSTITUIÇÃO ENTRADA SAÍDA FUNÇÃO 

Glauce Ma. Tavares 
Monteiro 

ASSCOL/SEMA 
31/01/2023 

08:45 
31/01/2023 

11:37 
ASSESSORA DOS 

COLEGIADOS 

Israel Cabral Wilter 
Dourado 

CRBIO-06 
31/01/2023  

08:55 
31/01/2023 

11:35 
CONSELHEIRO 

Eduardo Rizzo 
Guimarães 

SEPROR 
31/01/2023  

08:55 
31/01/2023 

11:35 
CONSELHEIRO 

Edmar Lopes Magalhães SEDECTI 
31/01/2023  

08:55 
31/01/2023 

11:35 
CONSELHEIRO 

Henrique Pereira UFAM 
31/01/2023  

08:55 
31/01/2023 

11:35 
CONSELHEIRO 

Maria da Glória Melo 
Gonçalves 

UEA 
31/01/2023  

08:55 
31/01/2023 

11:35 
CONSELHEIRA 

DELIBARAÇÃO DO DIA 

Pauta:  

1.Reanálise do projeto: Estruturação e fortalecimento da gestão ambiental, submetido pela prefeitura de 

Benjamin Constant; 

2. Análise do projeto: Monitoramento da qualidade de Aguas da Grande Manaus – Etapa: Bacia do São 

Raimundo e Educandos, submetido pela UEA; 

3. Aprovação do calendário de reunião da CT Projetos; 

4. Apresentação das demandas desta CT de Projetos, no exercício de 2023. 

 

A Assessora dos Colegiados, Glauce Tavares, deu início a referida reunião agradecendo a presença 

dos conselheiros e, em seguida, informou que o calendário de reuniões deste ano (2023) está bem 

extenso devido à grande demanda de trabalho. Antes de passar a palavra ao coordenador da câmara, 

projetou para os conselheiros um relatório sobre todas as atividades exercidas no ano de 2022. Onde 

consta que, os membros da Câmara técnica de Análise de Projetos – CTAP se reuniram 17 vezes para 

analisar projetos submetidos do Conselho Estadual de Meio Ambiente – CEMAAM para uso de recurso 

do Fundo Estadual de Meio Ambiente – FEMA, além da escolha do novo coordenador. Dentre as 



 
 
 

 

reuniões foram analisados: 14 projetos, 4 não obtiveram aprovações pelos conselheiros, a minuta de 

regimento do FEMA, que se encontra em análise na Câmara Técnica de Assuntos Jurídicos do 

CEMAAM – CTASSJUR, e a proposta de elaboração de manual para submissão dos projetos, que está 

em fase de elaboração. Por fim, apresentou o calendário de reuniões prevista para o primeiro semestre 

deste ano e perguntou se algum dos conselheiros gostaria de se manifestar, não havendo manifestação, 

o calendário foi aprovado. Passo seguinte, a assessora apresentou e leu para os conselheiros o parecer 

do relator Israel Dourado sobre o projeto Estruturação e Fortalecimento da Gestão Ambiental do 

Município de Benjamin Constant – AM de Benjamin Constant, na qual sugeriu os ajustes necessários 

ao término da leitura, a assessora Glauce Tavares, informou que foi solicitado os ajustes ao proponente 

e que este projeto já é o ajustado de acordo com as sugestões. Logo após, a conselheira Maria da 

Glória da UEA, se manifestou dizendo que o projeto não foi reajustado, como sugerido pelos 

conselheiros, e o proponente continua como objetivo a aquisição e equipamentos o qual não cabe 

aprovação. O conselheiro Israel Dourado do CRBio, propôs aos membros a possibilidade de reajuste 

novamente, justificou que o projeto é de grande importância para o município devido as suas 

necessidades e também porque possui valor de recurso baixo.  A conselheira Maria da Glória da UEA, 

disse que neste caso sugere que o proponente submeta um novo projeto reformulado de acordo com o 

que solicitado na primeira análise. O coordenador Eduardo Rizzo da SEPROR, disse concordar com 

a conselheira Glória e fica disponível para orientar o proponente sobre o projeto antes da submissão. 

Não houve manifestações contrárias. Seguindo, partiu para análise do projeto Monitoramento da 

qualidade de Aguas da Grande Manaus – Etapa: Bacia do São Raimundo e Educandos, submetido pela 

UEA. A assessora Glauce Tavares, colocou o projeto em tela para acompanhamento dos conselheiros, 

na sequência, o conselheiro Henrique Pereira da UFAM se manifestou dizendo que já relatou esse 

projeto anteriormente e continua achando que não está proporcional o valor do projeto para o número 

de amostra a ser coletada. Acredita que o projeto seja apenas equipar o laboratório de pesquisa do 

proponente. Neste momento, a assessora Glauce Tavares informou que, em conversa com o Conselho 

Estadual de Recursos Hídricos – CERH, perguntou sobre a relevância do referido projeto uma vez que 

o CERH faz esse tipo de monitoramento. Onde lhe foi respondido que a Agência Nacional de Água – 

ANA desenvolve junto com o CERH esse mesmo trabalho, sendo assim, o referido projeto só estaria 

fazendo algo semelhante.  O conselheiro Henrique Pereira da UFAM, sugeriu pedir um parecer do 

CERH sobre esse trabalho. O conselheiro Edmar Lopes da SEDECTI, sugeriu pedir uma nota técnica 

do CERH sobre quais os impactos dessas ações de monitoramento da qualidade da água nas políticas 

públicas, para que assim possa elucidar as dúvidas e elaborar um parecer com resposta mais técnica 

quanto a este projeto, todos os outros membros foram de acordo com a sugestão. Ficou acordado pelos 



 
 
 

 

 

Itens de Ação 

Encaminhamentos da reunião (tarefas) Responsável Prazo final 

Nota técnica do CERH sobre o Monitoramento 
da qualidade da água. 

  

Modelo do edital do FEMA para a reunião do 
dia 08/02 

  

Projeto de Maués - Solicitar do IPAAM nota 
técnica ou um termo de referência sobre quais 
a exigências para a implantação da gestão de 
resíduos sólidos dos municípios. 

  

Próxima Reunião 

Data: 08/02/2023 Início: 09:00 Fim: 11:30  

 

 

 

membros que o relator deste projeto será o conselheiro Henrique Pereira. Em seguida, o conselheiro 

Henrique Pereira da UFAM, sugeriu a distribuição os projetos que estão previstos para análise na 

próxima reunião da câmara e também os relatores de cada um, sugeriu também que o modelo do edital 

do FEMA foi apresentado na próxima reunião. Ficou acordado que o relator do modelo do edital do 

FEMA será o coordenador da câmara, Eduardo Rizzo.  Na sequência a assessora Glauce projetou os 3 

projetos para que fosse escolhido os relatores, ficou assim: O projeto Gerenciamento integrado de 

resíduos sólidos de Maués; relator Henrique Pereira, projeto Eco logística de descarte perfeito 

interfamiliar comunitário de resíduos sólidos de Codajás; relator Edmar Lopes e o projeto Gerenciamento 

de resíduos sólidos passíveis de reciclagem para implementação da política de coleta seletiva da no 

município de Tapauá-AM, relatora Maria da Glória. Antes de finalizar a reunião, foram discutidos os 

referidos projetos pelos membros e de antemão, solicitam que verifique com o IPAAM se possuem um 

termo de referência ou quais a exigências para a implantação da gestão de resíduos sólidos dos 

municípios. A próxima reunião ficou agendada para o dia 08 de fevereiro de 2023.  E não havendo mais 

manifestações, a reunião foi dada por encerrada. 


